



**Jorge Abasolo**

Periodista, Diplomado en Marketing Político y Miembro de la Sociedad de Historia y Geografía de Chile.

jorgeeibar13@gmail.com

**L**o dije en un comentario anterior. En analista estadounidense George Friedman tiene mucha razón cuando señala que durante décadas Estados Unidos seguirá sosteniendo la primacía mundial como potencia.

¿La razón? Para ser potencia número uno se requiere de unas FFAA modernas y altamente sofisticadas, que los orientales no tienen. Ello no obsta a que China siga creciendo y abra el apetito de muchos países que hoy –por su pequeño tamaño- no pueden negociar con ellos directamente.

China seguirá con una economía de mercado libre (liberalismo) y su prosperidad pue-de ir a veces a paso lento, pero es que la economía no tiene velocidad uniforme.

Cabe la pregunta entonces? ¿Qué pasará con los vestidos comunistas que son parte de un Politburó, Congreso... como quiera llamársele, donde su credo económico pasó ya a ser parte de la arqueología política?

Pasará a engrasor la burocracia, sin duda.

Una de las últimas medidas del PC chino resultó un fracaso estrepitoso. En esa nación existen 1.356 millones de habitantes.

Hace poco el PC chino anunció los resultados del último censo y reafirmó su política de represión demográfica: un solo hijo por pareja, con ciertas excepciones para las minorías étnicas. Ninguno de los argumentos del gobierno tiene la mínima validez científica. Las políticas antinatalidad no son la causa del progreso de China. Otras naciones comparables crecen igualmente rápido sin planeamiento familiar autoritario, y

# China económica vs/ China política



allí la tasa de natalidad baja de forma espontánea. Por el contrario, la represión china es una bomba de tiempo. Con esa política de hijos únicos, ¿quién se ocupará de la población anciana cuando ya no haya más jubilaciones?

La política antinatalidad china es miope, torpe y dista en mucho de obtener los resultados que se desean

¿Cómo continuará China con ese crecimiento que es indispensable para el exodo de la población rural si la población en edad activa comenzó a disminuir el año 2016?

Lo único que sabemos es que la política de un solo hijo por pareja favorece en nacimiento de varones debido al aborto e infanticidios de niñas: por cada 100 niñas, nacen 120

varones.

Entonces, el año 2026 habrá 24 millones de hombres en edad de casarse... pero no encontrarán esposa.

Por otra parte, también sabemos que la represión de demográfica es una fuente de violencia contra la población: Cheng Guangcheng está bajo arresto domiciliario desde el año 2006 por haber denuncia-

**Hace unos pocos meses el PC chino anunció los resultados del último censo y reafirmó su política de represión demográfica: un solo hijo por pareja, con ciertas excepciones para las minorías étnicas.**



do los millones de abortos forzados perpetrados en nombre del planeamiento familiar e la provincia de Shandong.

## DISCRIMINACION

La represión demográfica es también una causa adicional de injusticia social, dado que los padres con recursos pueden pagar sin dificultad las multas por nacimientos después del primer hijo. Los pobres deben recurrir al aborto o parir hijos clandestinos que no tendrán identidad y jamás podrán asistir a la escuela. ¿Igualdad comunista china?....